



LOS SITIOS

Gerona - Año VII - Núm. 2188

Diario de F.E.T. y de las J.O.N.S.

Precio 50 cts.

Un ojo artificial movible

Lo lleva una cabra inglesa

Londres, 13. — Por primera vez, una cabra del Servicio Nacional de Sanidad lleva un ojo artificial movible, gracias a un sistema que permite el funcionamiento de los músculos oculares. El ojo artificial se mueve sincronizado magníficamente con el ojo natural. El procedimiento suprime completamente la deplorable fijez de los ojos de cristal. — Efe.

Moch ante la Asamblea francesa a las puertas de Cantón el ejército comunista

Ha pedido la confianza para formar Gobierno

Espera lograr orden y autoridad dentro de la democracia

París, 13 (urgente).—Jules Moch ha pedido a la Asamblea Nacional que le dé un voto de confianza como presidente del Consejo, prometiendo formar un Gobierno fuerte, decidido y enérgico.

Entre otras cosas dijo que procuraría que el jornal mínimo mensual fuera de 15.000 francos. Prometió también un presupuesto equilibrado, rigurosas economías en los gastos gubernamentales, reorganización de las industrias nacionales; un programa intensificado de construcción de viviendas y escuelas; garantías para los precios de los productos agrícolas y medidas energéticas para poner fin a la guerra que desde hace tres años viene arrastrándose en Indochina.

En la esfera internacional — declaró — el nuevo Gobierno continuará la labor del anterior. La abolición progresiva de las barreras aduaneras obligará a nuestros industriales a realizar un esfuerzo riguroso para reducir sus precios, mientras que la eliminación de las fronteras políticas nos hará acostumbrarnos a la limitación de las fronteras nacionales en beneficio de una soberanía supranacional. En un mundo preocupado y escindido en tendencias opuestas esa misión se ve perturbada; no han de desaparecer en un día los recelos resultantes de las guerras y la hostilidad de los regímenes. Tenemos el deber de laborar por esta tarea de acercamiento, ahorrando al mismo tiempo las lecciones de prudencia necesaria sacadas de las agresiones de que fuimos objeto y de los sufrimientos y matanzas que se nos impusieron. Pero esa prudencia no nos desviará de una tarea que es una de las formas en que se manifiesta la grandeza de Francia; su generosidad y humanidad le dictan el camino.

Jules Moch afirmó después: "Francia quiere ser gobernada. El hombre de la calle espera que dentro de la democracia reine el orden y se ejerza la autoridad. Esto es lo que esperamos conseguir con un fuerte equipo de hombres decididos y enérgicos".

Concluyó con un llamamiento a la unidad nacional: "Hoy, como en el pasado, vemos que para reconstruir las ruinas materiales y morales resultantes de la invasión, para proteger y perfeccionar nuestras instituciones y para contribuir al mantenimiento de la paz, es esencial la máxima unidad entre los franceses". — Efe.

PRECAUCIONES

ANTE LA ASAMBLEA

París, 13.—Varios centenares de agentes de policía formaron un potente cordón en torno al edi-

ficio de la Asamblea Nacional (el palacio Borbón).

Al ir a hablar el socialista Jules Moch se advertían señales de la huelga general proclamada por los comunistas.—Efe.

ALTERCADO MOCH-DUCLOS

París, 13.—En la Asamblea Nacional francesa se han producido unos minutos de escándalo al calificar el dirigente comunista Jacques Duclos de "asesino y criminal" a Jules Moch.

Durante su intervención, Duclos dijo entre otras cosas y entre un gran alboroto, que la designación de Jules Moch por el Presidente Auriol para el cargo de Jefe del Gobierno es un intento más para provocar la guerra contra Rusia.

Duclos dió lectura a la lista de los trabajadores muertos durante las huelgas de 1947. Los 167 diputados comunistas permanecieron en pie durante la lectura de las listas.

El presidente de la Asamblea Nacional francesa apostrofó a Duclos: "Tal como usted considera que es su derecho leer los nombres de las víctimas de 1947, considero también el mío prohibirle que se dirija a un ministro—dijo, refiriéndose a Jules Moch—que entregó su hijo a Francia en la pasada guerra".

Duclos respondió: "Rindo honor a su hijo".

Jules Moch se levantó rápido para responder al dirigente comunista: "Eso sí que se lo prohíbo yo".

Moch y Duclos sostuvieron una agitada polémica que no fué posible captar debido al tumulto reinante en la sala. Duclos, enfurecido, abandonó la Asamblea no sin antes gritar: "Marchese M. Jules Moch". — Efe.

PROPOSITOS DE MOCH

París, 13.—Según los íntimos colaboradores de Jules Moch, el programa de éste, en cuanto a precios y salarios, motivo de la crisis política actual francesa, comprende los tres puntos siguientes:

Primero.—Un premio temporal para los que cobran escaso salario, a fin de que tengan un mínimo mensual de 15.000 francos.

Segundo.—Restablecimiento de las negociaciones colectivas libres entre sindicatos y patronos; y

Tercero.—Reducciones obligatorias en los precios de los artículos más importantes, tales como montequilla, azúcar, aceite y vino.

También circula el rumor de que pedirá un cambio en la política electoral del país, de manera que las votaciones se hagan sobre una base de mayoría absoluta en lugar de la actual representación proporcional.

Se dice, asimismo, que esto le

daría el apoyo de los degaullistas y los radicalesocialistas, quienes están en favor del cambio; pero que le haría perder el apoyo del M. R. P.—Efe.

LOS COMUNISTAS ACTUAN

París, 13.—Coincidente con la hora en que Jules Moch había de presentarse ante la Asamblea Nacional para exponer su programa, hacia las tres de la tarde, los comunistas han ordenado a los trabajadores de toda la nación que paren en sus trabajos, como protesta contra el encargo dado a Jules Moch para formar Gobierno.

Los comunistas recuerdan que Moch fué el hombre que aplastó las huelgas mineras en el norte del país en los años 1947 y 1948.

MANIFESTACIONES DE PROTESTA EN MARSELLA

Marsella, 13.—Después de las reuniones celebradas por el Consejo sindical, se han registrado numerosas manifestaciones en el puerto de Marsella. Doscientos cargadores del puerto han abandonado el trabajo y votado una resolución en la que protestan contra la formación de un Gobierno presidido por Jules Moch.

También, y como protesta por la continuación de las hostilidades en Indochina, los marineros de los barcos mercantes han retrasado la salida de sus buques para Saigón, entre ellos la corbeta "Jamaica", a bordo de la cual se encuentran 780 militares.—Efe.

Acheson no ve razón para apresurarse a reconocer al Gobierno rojo

Este ha pedido el reconocimiento a la India

Hongkong, 13.—Las vanguardias del ejército comunista chino se encuentran a quince kilómetros de Cantón, afirman las últimas noticias procedentes de aquella capital. Se añade que es posible que los comunistas intenten entrar en los suburbios de la ciudad china en la madrugada del viernes. — Efe.

MANIOBRA ENVOLVENTE

Cantón, 13.—Catorce mil hombres del Ejército rojo han comenzado su avance hacia Cantón, siguiendo la ruta abierta por los guerrilleros después de atravesar el río Pei, al norte de Ysinyng. Otros 10.000 rojos, al mando del general Chenkeng, marchan rápidamente para unirse a los guerrilleros que siguieron al sur más allá de Taungta, a 56 kilómetros de Cantón. Y otros 60.000 siguen hacia el sur desde el este de Stingyu.—Efe.

LA EVACUACION DE CANTON

Cantón, 13.—El Gobierno nacionalista ha publicado el decreto relativo al traslado de la capital a la ciudad de Chungking, antigua sede del Gobierno de Chiang Kai Chek durante la guerra contra los japoneses.

De fuente oficial china se dice que la evacuación de Cantón será completada mañana y que la ciudad será abandonada el sábado.

En el decreto gubernamental acerca del traslado de la sede del

Gobierno chino se dice que está motivada por la proximidad del frente y las ventajas que ofrece Chungking como capital para desde allí ofrecer mayor resistencia a la ofensiva comunista. Igual justificación se dió a la retirada del Gobierno de la ciudad de Nankín a Cantón, hace seis meses. — Efe.

DIECISEIS EJERCITOS CONCENTRADOS

Cantón, 13.—Dieciséis ejércitos comunistas con un total de 450.000 hombres, se concentran en la región de Chingchow, al sur de Kwangsu, para lanzar un ataque contra Chungking, ciudad donde fija su residencia el Gobierno nacionalista, según ha declarado un crítico militar gubernamental.

Oficialmente se anuncia que el jefe del Gobierno, Yen Shi Shan, irá en avión directamente desde Formosa a Chungking. — Efe.

DECLARACION DE ACHESON

Washington, 13.—El secretario de Estado, Acheson, ha ma-

nifestado que no había razón para apresurarse a reconocer al régimen comunista chino. Esta declaración la formuló ante el Comité de Relaciones Exteriores del Senado, con el que sostuvo una conferencia a puerta cerrada durante dos horas. Le acompañaron el embajador de los Estados Unidos ante la ONU, Jessup y los miembros especializados en los estudios de asuntos del Lejano Oriente.

"Dijo también que en sus entrevistas con sus colegas Bevin y Schuman, éstos le habían prometido no decidir nada en el asunto sin antes consultar con Estados Unidos. — Ete.

SOLICITAN A LA INDIA EL RECONOCIMIENTO

Nueva Delhi, 13.—El Gobierno de la India ha recibido una petición del Gobierno comunista chino para que sea reconocido como el "Gobierno legítimo" del pueblo de China y para el establecimiento de relaciones diplomáticas entre los dos países. El Gobierno de la India ha facilitado una nota a la prensa en la que se dice que el Ministerio de Asuntos Exteriores ha informado al Gobierno comunista que estudia la situación antes de adoptar una decisión y que, como ya fué anunciado, ha llamado a su representante en Nankín para celebrar consultas. — Efe.

Tratado de amistad hispano-paraguayo

Madrid, 13.—La Oficina de Información Diplomática comunica: "El día 12 de octubre, al conmemorarse de modo solemne en Asunción del Paraguay el Día de la Hispanidad, se ha efectuado el acto de la firma del tratado de amistad entre España y Paraguay, que venía siendo negociado en aquella capital".

A la ceremonia asistió el Excmo. Sr. Presidente de la República del Paraguay; el ministro del Gobierno; el Excmo. Sr. General Jefe de las Fuerzas Armadas y el Cuerpo Diplomático allí acreditado.

Suscribió por España los oportunos instrumentos el enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de nuestra patria en Asunción, don Miguel Teus.

El nuevo convenio de amistad reafirma, para satisfacción de España, las fraternales relaciones que ya existían entre los dos países.

Doce muertos al estrellarse un "B-50" norteamericano

Explotaron las bombas que llevaba a bordo

Londres, 13.—Un bombardero norteamericano, tipo B-50, con una tripulación de trece hombres, se ha estrellado contra el suelo y ha hecho explosión cerca de Nowmarket, en Cambridge, en las primeras horas de esta mañana, según se anuncia por el Cuartel General de las Fuerzas norteamericanas en Inglaterra.

Perecieron todos los tripulantes y ya han sido extraídos doce cadáveres de entre los restos del aparato.

La causa de la catástrofe se atribuye a la falta de visibilidad.

debida a la gran niebla que envolvía el aeródromo en el momento de despegar el avión.—Efe.

COMO OCURRIO LA CATASTROFE

Islema (Inglaterra), 13.—En la catástrofe ocurrida al avión B-50 de las fuerzas aéreas norteamericanas se registró una enorme explosión que produjo un enorme cráter y el incendio de varios montones de heno que había en las cercanías.

El aparato llevaba una carga de bombas y había despegado de Lakennheath para cruzar el Mar del Norte y hacer ejercicios de bombardeo sobre Heligoland. De no haber explotado las bombas se cree que algunos de los tripulantes habrían podido sobrevivir. No se sabe qué carga de bombas llevaba, pero tenía capacidad para un total de diez mil libras.

El B-50 es una variación de la superfortaleza B-29, que se conoce oficialmente con el nombre de "Strafbomber" o bombardero estratosférico, si bien también se le califica de bombardero atómico.

FALLECIO AL INTENTAR EL "VUELO DEL PAJARO"

Helsinki, 13.—El famoso paracaidista finlandés Victor Andre ha encontrado la muerte al intentar el ejercicio aéreo llamado "El vuelo del pájaro".

Andre, que se arrojó desde un avión a 1.700 metros de altura, ha caído como un plomo sin poder abrir su paracaídas.

Se cree que, en el momento de saltar del avión, sufrió un ataque al corazón.—Efe.

Cuidado con la penicilina

PUEDEN PRODUCIR LA MUERTE POR COAGULACION DE LA SANGRE

Nueva Orleans, 13.—El Dr. Alton S. Ochner, ha declarado ante la Convención de la Sociedad Internacional de Cirujía, que la penicilina puede ser causa de un aumento de coagulación de la sangre que frecuentemente motiva la muerte de los pacientes. Añadió que la explicación más verosímil del creciente número de casos de trombosis, durante los últimos años, puede ser resultado de la administración de antibióticos, y que por los experimentos de varios médicos se ha comprobado que la penicilina aumenta la coagulación de la sangre. — Efe.

Homenajes a Colón en Nueva York y en Bolivia

Nueva York, 13.—El Día de la Raza se ha celebrado aquí con el tradicional desfile a lo largo de la V Avenida y con la colocación de una corona de crisantemos blancos al pie de la estatua de Colón en la plaza de su nombre. Presidió el alcalde de Nueva York, al frente de más de 10.000 empleados públicos.

Desde una tribuna emplazada en la escalinata de la catedral de San Patricio, presenciaron el paso del cortejo el Cardenal Spellman y otros altos dignatarios eclesiásticos y autoridades civiles y militares.—Efe.

EN BOLIVIA

La Paz, 13.—El Día de la Raza, el Gobierno boliviano, Cuerpo diplomático y Colegios han rendido homenaje ante las estatuas de Colón y de Isabel I de Castilla. En una de estas ceremonias pronunció una alocución el ministro de España en esta capital.—Efe.

Apertura de curso en la Escuela de huérfanos de periodistas

PRESIDIO EL ACTO EL DIRECTOR GENERAL DE PRENSA

Madrid, 13.—En la Institución de San Isidoro, escuela hogar para huérfanos de periodistas, se han celebrado varios actos, para solemnizar la inauguración del curso 1949-50. A las diez de la mañana hubo una misa del Espíritu Santo oficiada por el padre Vela, profesor de la escuela, subdirector del Museo Naval y teniente vicario de la Armada. Terminada la misa tuvo lugar el acto académico, en el que el profesor de la Escuela, señor Soriano, miembro del C. S. e. I. Científicas, pronunció una conferencia sobre el tema "destilación molecular". Presidieron el director general de Prensa, señor Cerro; el presidente de la Asociación de la Prensa y el delegado nacional de la Prensa del Movimiento, don Lucio del Alamo; el director de la Escuela-Hogar, padre Vacchiano y el claustro de profesores de dicho centro. — Cifra.

Diez y siete mil griegos deportados por los soviets

Han sido llevados a campos de trabajos forzados

Londres, 13.—Diecisiete mil súbditos griegos residentes en Georgia han sido detenidos y deportados a campamentos de trabajos forzados situados al noreste del Mar Caspio, según se anuncia en los círculos autorizados de la capital británica.

La población griega de Georgia fué obligada por las autoridades soviéticas a abandonar la región en largas caravanas escoltadas por soldados. Algunos de los deportados lo han sido a Asia Central en Siberia, después de ser obligados a firmar una declaración en la que se dice que eligen la nueva vida por voluntad propia.

El Gobierno griego ha realizado gestiones cerca del soviético para que permita la repatriación de todos los súbditos de esta nacionalidad que lo deseen. Según las últimas estadísticas griegas, la colonia griega en Rusia asciende a 285.000 personas.

Los soviets también han adoptado medidas de deportación contra las minorías turca y persa del Cáucaso. Los círculos diplomáticos de Londres tienen la impresión de que el Gobierno soviético trata de alejar lo más posible de sus fronteras a todos los elementos, que considera poco leales a Moscú.—Efe.



Progreso y estética

NO sabemos si a alguien se le ha acudido de motejar de gusanos de luz a esos tubos fluorescentes que cada día abundan más en la ciudad y en el mundo; pero no estaría del todo mal el similitud, ya que entre un gusano y un cilindro siempre puede hallarse algún parecido, y por otra parte el más y el menos no cambian la especie. El gusano alumbrado poco y estos tubos fluorescentes alumbran mucho y al parecer consumen menos fluido que las bombillas, y esta debe ser la causa de que tomen tanto incremento, triunfando una vez más la economía sobre la estética, porque lo cierto es que como motivo ornamental los tales tubos están a cero.

Es esto una prueba más de que el funcionalismo llevado a sus últimos extremos se revela incapaz de crear belleza. Podrá llevarnos a una vida cómoda y práctica, pero es difícil que nos conduzca a una vida alegre.

En eso de la luz puede decirse con toda verdad que cada pedazo hacia el progreso ha sido una regresión en el orden estético. Ni el petróleo, ni el gas, ni la electricidad han podido sugerir ningún artificio como los que utilizaban nuestros abuelos cuando consumían cera y aceite; el velón, los candelabros, las arañas daban prestigio a los hogares, a los salones y a los templos. Y aun ahora que ya nadie los usa y que a veces el apremio de las restricciones nos hace añorar, constituyen apreciados objetos de museo donde son exhibidos no sólo como piezas curiosas sino también como piezas hermosas. Pero uno se pregunta: ¿qué destino les espera a los artefactos modernos que dan luz? Cuando se han inutilizado son algo tan liviano como un cartucho disparado, y uno los tira al río o al cubo de la basura porque, fuera de servicio, su capacidad de despertar emoción es nula. ¡Triste destino...!

GERION

GERONA

Mañana serán inauguradas las pinturas de la Iglesia del Mercadal

A la ceremonia asistirá el Excmo. y Rdmo. Sr. Obispo

Hace unos meses tuvimos el honor de informar a nuestros lectores sobre la importante obra de pintura al fresco que se empezaba a realizar en el presbiterio del altar mayor de la parroquia del Mercadal, a cargo del excelente artista Guillermo Soler. Por aquellas fechas pudo, asimismo, todo el mundo contemplar la magnífica maqueta del proyecto, que era como un sabroso atisbo de lo que había de ser la ambiciosa obra.

El violinista Justo Carmena actuará en el Casino Gerundense

La temporada musical va a empezar en Gerona bajo excelente augurio, o sea con la presentación del joven concertista del arco Justo Carmena, que tendrá lugar D. m. en los salones del Casino Gerundense el próximo domingo día 16, a las 7 de la tarde, organizado por la Sección Femenina.

Se trata de un recital violinístico de primera magnitud, con obras de Pugnani, Tartini, Kreisler, Váite-Heipfetz y Sarasate, clásicos y modernos.

Tenemos las mejores referencias de Justo Carmena, de la famosa escuela violinística madrileña, y sabemos que su actuación califica de quíquer de verdadero acontecimiento por la exquisitez y la perfección de su juego.

El acto empezará a las siete de la tarde.

Hoy sesión de cine en el "Círculo Artístico"

Esta noche, a las diez y media, tendrá lugar en el salón de actos del "Círculo Artístico" de esta ciudad, una sesión de cine, durante la cual se proyectarán las siguientes películas, rodadas por el miembro de la entidad don Joaquín Bonet Bosch:

Peregrinación a Santiago; Costa Brava (medalla de cobre en el XI Concurso Nacional 1948); Excursión del Círculo Artístico a Ampurias; De Gerona a Valencia (Mención honorífica en el XII Concurso Nacional 1949); Excursión del Círculo Artístico al castillo de Perelada, Abadía de Vilabertran y Figueras (en technicolor); Competición en S'Agaró (medalla de plata en el XII Concurso Nacional 1949).

Dr. J. Tibau Pagés MEDICO OCULISTA del Hospital Clínico de Barcelona. / Ayudante del Catedrático Dr. Soría VISITA EN GERONA: Sábados, de 10 a 1 y de 3 a 7. Lunes, de 10 a 1. Demás días y horas convenidos. Primo de Rivera, 8, 2.º, 1.º. Teléfono 2056. C. S. Prov. 20.

Vida Sindical

Se ha reunido la Junta Económico-Administrativa

Bajo la presidencia del Secretario sindical, camarada Prades, ha celebrado sesión, la Junta Económico-Administrativa Provincial, que procedió, en presencia del Notario de esta capital señor San Martín, a la apertura de pliegos presentados en la subasta convocada para adquisición de muebles y enseres con destino a la Residencia de productores de Llansa, acordándose adjudicarla provisionalmente al industrial don Juan Casellas por la cantidad de 217.265'95 pesetas.

Fueron aprobadas diversas peticiones de créditos para la adquisición de mobiliario y enseres con destino a varias Casas Sindicales de la provincia, las cuales serán elevadas para su aprobación definitiva a la Delegación Nacional de Sindicatos.

Finalmente, fueron tratados numerosos asuntos de trámite recayendo sobre ellos los pertinentes acuerdos.

REUNION SOCIAL EN FIGUERAS

Con asistencia del Secretario provincial, vice secretario de Ordenación Social, letrado asesor de Secciones Sociales y otras jerarquías provinciales, ha tenido lugar en Figueras, en el local de la Delegación Comarcal de Sindicatos, un importante acto de divulgación social especialmente dedicado a los Enlaces y vocales sociales de los Sindicatos de aquella zona formando parte del ciclo de actos de esta naturaleza que se están llevando a cabo por toda la provincia, organizado por la Vicesecretaría provincial de Ordenación Social.

Postulación de Auxilio Social

El próximo día 16 de los corrientes tendrá lugar la segunda postulación obligatoria del mes en curso, a favor de "Auxilio Social" con el emblema "Riusec".

Quedan obligados todos los concurrentes en establecimientos y espectáculos públicos comprendidos en las disposiciones del ministro Secretario general del Movimiento a ostentar en sitio visible el emblema correspondiente, exigiéndose el más exacto cumplimiento de la citada orden ya que se procederá a levantar acta en caso de comprobarse su inobservancia. Dicha orden abarca a los dueños de cafés, bares, cines y demás espectáculos públicos, quienes avisarán a los que en dichos sitios acudan, tanto hombres como mujeres, de la obligación antes mencionada, incurriendo en la sanción correspondiente caso de comprobarse su inobservancia por parte de los inspectores a tal efecto nombrados.



El pasado miércoles, festividad de la Santísima Virgen del Pilar, se celebró en la Santa Iglesia Catedral Basílica el matrimonial enlace de la bella señorita Concepción Reigt Laporta, hija de nuestro estimado amigo don Cosme Reigt, Presidente del Tribunal Tutelar de Menores, con don Miguel Lucas Ros, Director de la Sucursal del "Banco Central" en Bañeres (Alicante).

Bendijo la unión el Rdo. don Narciso Buzquets y fueron padrinos de los desposados don Antonio Castro y don José María Reigt.

Nuestra enhorabuena a los jóvenes esposos, que hacemos extensiva a sus respectivas familias.



14 DE OCTUBRE DE 1899

En el pueblo de Vilamanís, se han ocurrido tres desgracias personales. El propietario don Juan Gironella tuvo la desgracia de caerse de la cabeza dentro de un linell que contenía una regular cantidad de agua, procedente de la limpieza de algunas tinas, cayéndose no poco trabajo salírse del mismo.

Una mujer de unos setenta años de edad, se cayó en un arroyo de una altura regular, quedando con la cabeza bastante destrozada, y otro joven de 22 años, al querer bajar del carro que guiaba, tuvo la desgracia de enredarse una pierna con una cuerda, recibiendo también varias heridas en la cabeza.

La suscripción abierta para sufragar los gastos que ocasionen las próximas ferias y fiestas de San Narciso alcanza ya la importante suma de 4.080 pesetas.

Se confía en que el resultado total se aproxime a las seis mil pesetas.

GABARDINAS una especialidad de Almacenes PUJADAS

La Sección Femenina festejará mañana la solemnidad de su Patrona Sta. Teresa

También el grupo de Intendencia celebrará la festividad

Mañana sábado D. m. festividad de Santa Teresa de Jesús, la Sección Femenina de FET y de las JONS, celebrará los siguientes actos a los que quedan invitadas todas las afiliadas y público en general.

Mañana, a las 8:30: Misa en la ex colegiata de San Félix

A las 11: Festival en la Piscina gerundense:

I. — Bailes mallorquines, por Flechas Azules, "La princesa encantada", romance por alumnas del Colegio de RR. del Corazón de María. Rítmica, alumnas del Instituto Nacional de Enseñanza Media. Actuación del Coro del Colegio Nacional "Eximenis". "Ball de Nans", alumnas Colegio RR. Dominicás, Emisión de radiotelevisión, por Flechas Azules y alumnas del Colegio de Reverendas Carmelitas. "La cuadrilla" de Granollers, "Ball Pla" de Lladús y "Garlandes", por el grupo de Danzas de S. F.

II. — Partido de baloncesto entre los equipos de Flechas Azules e Instituto Nacional de Enseñanza Media.

Tarde, a la 1: En la Jefatura provincial del Movimiento, paso de Flechas Azules e ingresos del Servicio Social a la S. F.

A las 7: Reunión de afiliadas de Sección Femenina en la Jefatura provincial del Movimiento y entrega de trofeos deportivos.

Día 16. — A la 1: En la Cámara de la Propiedad Urbana, prueba de sector del concurso nacional de Coros de S. F., categoría A.

A las 7: Concierto en el Casino Gerundense a cargo del eminente violinista Justo Carmena, acompañado al piano por Gabriel Vivó.

El Grupo de Intendencia a su Patrona

Hoy empezarán los actos que en honor a su excelsa Patrona, y con motivo de su solemnidad litúrgica, ha organizado el Grupo de Intendencia de la División 41.

En el cuartel del Grupo, esta tarde a las cuatro, habrá grandes festejos, a los que seguirán competiciones deportivas en el campo del "C. D. Pontense-Sarriá", juegos de caña y diversiones.

Mañana, día de Santa Teresa de Jesús, a las once y media se celebrará una función religiosa en la Capilla del Colegio de los PP. Salesianos, a la que han sido invitadas las primeras autoridades de la capital.

A las 13, comida extraordinaria a la tropa y vino de honor a los suboficiales del Grupo e invitados.

A las 13 y media, las autoridades invitadas al acto y comisiones militares de la guarnición, serán, obsequiadas con un vino de honor en un céntrico hotel de esta ciudad.

A las seis de la tarde y a las once de la noche tendrán lugar audiciones de sardanas y bailes ante el cuartel, así como la quema de un fastuoso castillo de fuegos artificiales.

El próximo lunes día 17, a las once y media, se dirá una misa en el Santuario de María Auxiliadora, en sufragio de los Caídos del Cuerpo de Intendencia.

¿Se reformará el Calendario?

Hoy a las 8 en el Centro Cultural tendrá lugar la segunda conferencia del ciclo anunciado. La de hoy corre a cargo de don Juan de Puig Roca que disertará sobre el tema: "La liturgia católica y el calendario".

Dado el interés que despertó la conferencia inicial de la pasada semana es de esperar que la de hoy se vea concurrida igualmente. Se repite la invitación a todos los congregantes, familiares y público en general.

GABARDINAS PUJADAS

Cupón de los Ciegos 058



Gobierno Civil

VISITAS. — En el día de ayer el Excmo. Sr. Gobernador Civil y Jefe provincial del Movimiento, don Luis Mazo Mendo, recibió las siguientes visitas: Excmo. Sr. don Antonio Franquet Alemany, Alcalde de la ciudad; M. Htre. Dr. don Javier Cochs, canónigo de la Santa Iglesia Catedral; don Angel Pascual, Jefe Provincial del Servicio Nacional del Trigo; don Miguel Boix, Alcalde de Bañolas; don José M. García de la Rosa, Secretario de la Excmo. Diputación Provincial; señor Ferrer de Navas, de Barcelona; don Carlos Fages de Climent, de Castellón de Ampurias; don Narciso Plaia, Industrial de Gerona; don Francisco Bernat, Presidente del Gremio de Panaderos; don Pedro Mayol y don Eduardo Huerta, antiguo y actual jefe de telégrafos de Gerona; don Enrique Sagrera Girbal, de Palafrugell; camarada Luis Montojo, Delegado del Frente de Juventudes; camarada Cosme Casas Camps; Jefe Provincial del SEM.

20 MODELOS SELECCIONADOS en GABARDINAS y TRINCHERAS PUJADAS

Ayuntamiento

OBJETOS EXTRAVIADOS.—Don Ramón Estiu, de esta, una placa nueva del registro actual, de bicicletas, Número 122. Gerona; el niño Emilio Perich, de id., un zapatito para uso de "bebé".

SERVICIOS. — Por infringir el R.

PARA MADRID

SALDRA CAMION DIRECTO MAÑANA, SABADO, DIA 15, A LAS DOS DE LA TARDE, ADMITIENDO PAQUETERIA Y CARGA GENERAL.

MATEU & MATEU

TRANSPORTES CONSIGNACIONES Baciá, 8. Teléfono 1850

SERVICIO SEMANAL

Próxima salida: día 22 de Octubre

de R. a la V. y M. y además en estado de embriaguez, ha sido retirada de la vía pública por la G. U. María Llorens Debasa (a "La Pardasa"), natural de San Dalmay (Gerona), ingresando en el Depósito Municipal.

Religiosas

SANTOS DE MAÑANA Sta. Teresa de Jesús, vg.; Aurelia, virgen.

MISA DE MAÑANA De Sta. Teresa, doble mayor, color blanco; prefacio propio.

CUARENTA HORAS Continúan en la iglesia de P.P. del Corazón de María, horas de exposición: de 5 a 8 de la tarde.

Farmacias de turno

Hoy están de turno las siguientes: Farmacia MALAGELADA, Subida San Félix, 5. Farmacia CALDELAS, Pl. Marqués de Camps, 19.

Interesa Incaústica

a un máximo de 100 km. de Barcelona. Preferible contenga casa señorial e indispensable esté dotada de caudal de agua, servicios de electricidad y su acceso por buena comunicación de carretera. Escribir con toda clase de detalles a "Nueva Luz", número 734. Pelayó, 38, pral. Barcelona.



¡La sonrisa de París!

LA FAMOSA PASTA DENTIFRICA



THIBAUD GIBBS et C^{ie} PARIS (CHAMPS-ELYSEES)

Representante para la provincia: JUAN GUITART. San Juan, 1. Teléfono 148. PALAFRUGELL

Con el mejor éxito se ha celebrado el VII Concurso de Ganado en Puigcerdá

Estuvo concurrendísimo y se otorgaron importantes premios

Fue presidido por don Pedro Bretcha en nombre del Excmo. Sr. Gobernador Civil de la Provincia

Con gran brillantez y extraordinario éxito pues concurrendieron cerca de 300 cabezas de ganado, se ha celebrado el pasado miércoles en Puigcerdá, coincidiendo con la festividad de la Virgen del Pilar y la Fiesta de la Hispanidad, el VII Concurso Comarcal de Ganado Caballar y Asnal de la Cerdaña que, como los anteriores, ha sido organizado conjuntamente por la Excmo. Diputación Provincial, la Cámara Oficial Sindical Agraria, la Junta Provincial de Fomento Pecuario y el Servicio Nacional de Cría Caballar, distribuyéndose en once secciones numeradas así:

I. Caballos sementales de tres años en adelante, de aptitud de tiro (artillero o agrícola), pertenecientes a las razas bretona, ardonesa o percheroña, que hubiesen prestado servicio como reproductores en las dos últimas temporadas de monta, en paradas particulares de la Comarca de la Cerdaña autorizadas por la Delegación de la Cría Caballar.

II. Potros de dos años, de la misma aptitud y razas, nacidos en la comarca.

III. Potros de un año, de la misma aptitud y razas nacidos en la comarca.

IV. Yeguas de vientre de la misma aptitud y razas, con su rastra caballar o mular.

V. Lote de cuatro o más yeguas, todas ellas con rastra caballar (preferente) o mular, pertenecientes al mismo propietario y de igual aptitud y razas que las anteriores.

VI. Potrancas de dos años de la misma aptitud y razas, nacidas en la Comarca.

VII. Potras de un año, de la misma aptitud y razas, nacidas en la Comarca.

VIII. Garañones de cuatro o más años pertenecientes a la raza catalana de Vich, que hayan prestado servicio como reproductores en una parada particular autorizada en la Comarca por la Delegación de Cría Caballar.

IX. Garañones de dos a cuatro años, de la misma raza y aptitudes.

X. Garañones de cuatro o más años, de otras razas, que hayan prestado servicio como reproductores en paradas particulares de la Comarca, autorizadas por la Delegación de Cría Caballar.

XI. Burras de vientre de cuatro años en adelante.

Para presenciar el Concurso acudieron a Puigcerdá el Presidente de la Excmo. Diputación provincial, don Pedro Bretcha Galí, quien representaba al excelentísimo señor Gobernador civil de la provincia, e iba acompañado del Mayordomo de la Corporación, señor Meléndez; el Diputado Ponente de Agricultura, don Ramón Soler; el diputado por Santa Coloma de Farnés, señor Taberner; Delegado provincial de Sindicatos, señor De Pablo; Presidente de la Cámara Oficial Sindical Agraria, señor Frigoa; Jefe del Sindicato provincial de Ganadería, señor Carbó; Jefe del Servicio Provincial de Ganadería, señor Solá; Comandante-Jefe de los Servicios de Cría Caballar del Ejército, señor Clavero; representaciones de los demás organismos organizadores del certamen y los miembros del Jurado, constituido por señores Veterinarios y delegados de los elementos interesados en la producción ganadera.

A las nueve de la mañana empezaron a llegar a Puigcerdá los participantes en el concurso, quedando el ganado instalado en puestos establecidos ex-profeso a

todo lo largo de la Plaza de los Héroes, Paseo del 10 de Abril y calles adyacentes, quedando con ello inaugurada la Exposición que estuvo durante toda la mañana visitadísima y reinando en ella y alrededores inusitada animación, pues para presenciarla se habían desplazado a Puigcerdá millares de ganaderos y agricultores de la Cerdaña, prueba palpable del gran interés que en toda la comarca despertó este año, como en los anteriores, este importantísimo Certamen. Tarea larga para el Jurado calificador, distribuido en comisiones, teniendo cada una a su cargo una de las Secciones en que se dividía el Concurso, establecer los merecimientos para la adjudicación de los premios, pues el aspecto del ganado era magnífico, figurando ejemplares de extraordinaria calidad, rivalizando todos en belleza y condiciones.

A las dos de la tarde terminó esta labor y desde una tribuna levantada frente al Casino Ceretano que ocuparon las Autoridades provinciales y locales fueron llamados los ganadores de los premios, desfilando éstos con su ganado y recibiendo los trofeos, diplomas y metálico. El desfile, presenciado por una ingente multitud que no cesaba de aplaudir a los ejemplares premiados, resultó brillantísimo y duró más de una hora.

Los premios adjudicados fueron los siguientes, expresados por las Secciones:

SECCION I.—Primer premio: 800 pesetas, Diploma de Honor y Copa de la Excmo. Diputación Provincial, al caballo llamado "Sirt", de don Francisco Ribot, vecino de Urtg.

Segundo premio: 600 pesetas y Diploma de Mérito, al caballo semental "Alazán", de los señores Hermanos Meya Peyrat, de Urtg. Tercer premio: 400 pesetas y Diploma de Mérito, al caballo semental "Bojero", de Viuda de Francisco Fulcrá, de Ger.

Cuarto premio: Mención honorífica y 200 pesetas, al caballo semental "Camelón", de don Ramón Martí Solsona, de Bolvir.

Prima de conservación, de 300 pesetas, al caballo semental "Castel", de don Manuel Simón Carrasco, de Puigcerdá, Premio especial del Concurso de 1948.

Prima de conservación, de 300 pesetas, al caballo semental "Dunque", de don José María Mata, de Vilalvent, segundo premio en el Concurso de 1948.

Prima de conservación, de 300 pesetas, al caballo semental "Pachard II", de don Antonio Pubill, de Caixans.

Se adjudicaron igualmente varias primas de asistencia de 200 y 100 pesetas.

SECCION II.—Primer premio: 300 pesetas, Diploma de Mérito y Copa de la Cámara Oficial Sindical Agraria, al potrillo "Bretón", de don Ramón Avellanet, de Llívia.

Segundo premio: 200 pesetas al potrillo "Topicio", de don Jacinto Mir, de Llívia.

Tercer premio: 150 pesetas al potrillo "Bellami", de don Vicente Faura, de Ger.

SECCION III.—Primer premio: 200 pesetas al potrillo "Pachard", de don Pablo Pubill, de Vilalvent. (No se adjudicó el segundo premio).

SECCION IV.—Grupo primero.—Primer premio: 600 pesetas, Diploma de Mérito y Copa del Ayuntamiento de Puigcerdá, a la yegua de vientre llamada "Peixada", de D.ª María Pous, de Guils.

Grupo segundo.—Segundo premio: 400 pesetas a la yegua de vientre "Mona", de don Salvador Boix, de Puigcerdá.

Tercer premio: 300 pesetas a la yegua de vientre "Llaona", de don Antonio Meya, de Puigcerdá.

Cuarto premio: 250 pesetas a la yegua de vientre "Peixada", de

don Esteban Ginestá, de Puigcerdá.

Se adjudicaron, igualmente, varias primas de asistencia.

SECCION V.—Primer premio: 1.000 pesetas, Diploma de Honor, un premio suplementario de 500 pesetas por presentar documentación genealógica y Copa de la Junta provincial de Fomento Pecuario, al lote de ocho yeguas y seis rastras propiedad de don Juan Casanovas, de Puigcerdá.

Segundo premio: 600 pesetas, 300 por documentación genealógica y Copa de la Hermandad de Labradores y Ganaderos de Puigcerdá, al lote de ocho yeguas y seis rastras, propiedad de don Jacinto Mir, de Llívia.

Tercer premio: 500 pesetas al lote de ocho yeguas y cinco rastras, propiedad de don Esteban Arro, de Puigcerdá.

Se adjudicaron, también, varias primas de asistencia.

SECCION VI.—Primer premio: 300 pesetas a la potranca "Alazana", de don Antonio Carreras, de Puigcerdá.

Segundo premio: 200 pesetas a la potranca "Dragona", de don Juan Casanovas, de Puigcerdá.

SECCION VII.—Primer premio: 200 pesetas a la potra "Romero", de doña Magdalena Maurell, de Llívia.

Segundo premio: 100 pesetas a la potra "Chula", de don Heriberto Baqué, de Llívia.

Se adjudicaron asimismo varias primas de asistencia.

SECCION VIII.—Primer premio: 600 pesetas al garañón "Galán", de don Ramón Abellanet, de Llívia.

Segundo premio: 400 pesetas al garañón "Moro", de Viuda de Francisco Foçra, de Ger.

Adjudicáronse, también, varias primas de asistencia.

SECCION IX.—Primer premio: 300 pesetas al garañón "Brillante", de don Isidro Pous Domingo, de Isóbol.

Segundo premio: 150 pesetas al garañón "Astracán", de don Lorenzo Bonet, de Bolvir.

SECCION X.—Primer premio: 300 pesetas al garañón "Campestre", de don Juan Casanova, de Puigcerdá.

Segundo premio: 300 pesetas al garañón "Tomás", de don Pedro Tor Grau, de Vilalvent.

SECCION XI.—Primer premio: 600 pesetas más un premio suplementario de 300 por presentar documentación genealógica a la burra de vientre "Perica", de don Heriberto Baqué, de Caixans.

No se adjudicó el segundo premio.

COMIDA OFRECIDA POR EL AYUNTAMIENTO DE PUIGCERDA

A las tres y media de la tarde se celebró en un hotel de la villa, una comida con que el Ayuntamiento de Puigcerdá obsequió a las Autoridades y organizadores del certamen.

Presidió la mesa el Presidente de la Diputación provincial, señor Bretcha quien tenía a su derecha al Alcalde de Puigcerdá, don Moisés Truño Peire, y a su izquierda al comandante militar de la plaza, teniente coronel don Armando Sánchez Fuensanta.

A los postres hicieron uso de la palabra el diputado provincial Ponente de Agricultura, señor Soler, quien enalteció los Concursos ganaderos y su repercusión en el mejoramiento de la riqueza ganadera de la provincia, y el señor Bretcha, quien transmitió el saludo que para Puigcerdá y los reunidos en el Concurso le encargó expresamente el Excmo. señor Gobernador civil de la provincia.

hizo un elocuente canto a las virtudes de Puigcerdá, que son las de España y terminó con vivas a Caudillo y España, que fueron entusiásticamente contestados, siendo muy aplaudidos ambos oradores.

Alcaldía de la Inmortal Gerona

ANUNCIO OFICIAL

Acordado por este Excelentísimo Ayuntamiento realizar los traslados de los restos de los nichos números 105 al 124, ambos inclusive, del Departamento de Centro-Izquierda de este Cementerio Municipal, cuya demolición se anunció oportunamente, por el presente se pone en conocimiento de todos aquellos familiares y personas interesadas, en presentar dichos traslados, que los mismos tendrán lugar el día 17 de los corrientes, a las once horas de la mañana.

Gerona, 13 de octubre de 1949.
El Alcalde,
ANTONIO FRANQUET

La Fiesta del Pilar fue solemnemente celebrada por varios Cuerpos y entidades

La Congregación de Caballeros de la Santísima Virgen del Pilar conjuntamente con el Colegio de Secretarios, Interventores y Depositarios de Administración Local, Cuerpo de Correos y Centro Moral Gerundense, homenajearon a su Patrona con diversos actos. A las once en la ex colegiata de San Félix celebró un solemne oficio, cantado por la Schola Cantorum del Seminario. Ocupó la presidencia el Excmo. y Rdm. señor Obispo, acompañado del Párroco de San Félix y Director de la Congregación del Pilar, doctor Mercader; el primer teniente de Alcalde, doctor Figueras Reixach; el representante del Excmo. señor Gobernador Militar, teniente coronel señor Ramia; el Presidente y Vicepresidente de la Congregación de Caballeros del Pilar, señores Barroso y Xiberta; el Presidente del Colegio de Secretarios de Administración Local, señor Torrent Carré; el Administrador de Correos, señor Suárez, y el Presidente del Centro Moral, señor Prats. En jugadores destacados se hallaban presentes las Juntas de Caballeros del Pilar y del Centro Moral así como funcionarios de Correos y Secretarios, Interventores y Depositarios de Ayuntamiento. El sermón, muy elocuente, corrió a cargo del Ilustre reverendo señor José Dorca González, Inspector Jefe de Primera Enseñanza de la provincia.

En la capilla de la Virgen del Pilar, del barrio de Pedret, tuvo lugar un oficio, y seguidamente un reparto de pan e trapeos a las personas necesitadas del Barrio

El torneo de Liga Ante la visita del Baracaldo

Después de su excursión por tierras gallegas, le corresponde ahora al equipo gerundense actuar el próximo domingo en Vista Alegre frente al equipo del C. D. Baracaldo-Altos Hornos, cuya potencialidad no intentaremos descubrir porque es sobradamente conocido de la afición gerundense.

Diremos no obstante, que se trata de un club filial del Atlético de Bilbao y que constituye un verdadero semillero de excelentes jugadores. Basta recordar que la revelación de la pasada temporada, el baracaldés Venancio, pasó en la Copa a jugar en las filas del Atlético bilbaíno pa-

ra alcanzar en forma rápida y fulgurante, el título de internacional, tomando parte en los encuentros jugados en Dublín y París.

Este año viene el Baracaldo casi enteramente remozado. De sus filas se escaparon jugadores como Payá, Venancio, Careaga, Albizúa y tantos otros. Pero en cambio figuran jugadores destacados como Celaya, Saras, Ariznavarrete, Torri, Bergareche y otros. En suma, que el Baracaldo está volviendo por sus fueros y no tardará en conseguir la potencialidad de antaño.

Para el Gerona, el encuentro del próximo domingo adquiere singular importancia. De hecho es el único equipo catalán de la II División que juega en terreno propio. Ello indica que es el único que lógicamente debe puntuar. Aparte de esta razón de tipo regional, es innegable que precisan los gerundenses mejorar su posición en la tabla de puntuación. Ciertamente que no tenemos ningún punto negativo pero también es cierto que no hemos podido sumar ninguno fuera de casa y hemos de asegurar plenamente los encuentros caseros si no queremos distanciarnos de los equipos asés.

Los últimos encuentros jugados por el conjunto local demuestran una recuperación lenta y segura. Va formándose el conjunto y es de esperar que no tardará en lograrse la anhelada aspiración de tener un gran equipo. La visita del Baracaldo servirá de piedra de toque y para comprobar estas féridas ilusiones de todos nuestros aficionados. — K.

Cartelera

Salón Gran-Vía

Hoy, dos estrenos

Así nace una fantasía

(En tecnicolor)

por ADOLFO MENJOU y VERA ZORINA

La fiesta sigue

por RAFAEL ALBAICIN y MARGARITA ANDREY

Cine Moderno

Hoy, tarde y noche

ESTRENO de la alegre y divertida comedia en TECNICOLOR

A la Habana

me voy

CARMEN MIRANDA,

la sensación brasileña, triunfa de nuevo en sus canciones tropicales

El despertar de una ciudad

una historia romántica y simpática



NO SE DEJE VD. ENGAÑAR

HAY ESPUMA QUE ILUSIONA PERO QUEMA

Defienda su ropa con cariño; confíela tan solo al lavado con JABÓN POLVO PAR producto fabricado sobre fórmulas de tradicional confianza a base de productos naturales.



ANUNCIOS ECONOMICOS

TRASPASO tienda comestibles y tocinería con puesto plaza mercado. Razon: Baciá, 8, letra H.

SE VENDE herrería completa con "martinet", taladradora moderna, muecas esmeril, etc. Razon: J. Sureda, Jaime 1, 64.

SE VENDE bar restaurante "El ocodrillo", Cort-Real, 25. Razon "Neutral"

GRUPOS electrogenos, motores diesel y gasolina, alternadores nuevos garantizados un año. Elu. Maquinaria Eléctrica, Carmelo Gil, 4, Tel. 13433. Bilbao.

NECESITAMOS Agentes en todos los pueblos de la provincia, concesión de créditos por Entidad oficial a labradores, industriales, comerciantes y particulares, hasta veinte años plazo, 5% interés anual. Apartado 576. Barcelona.

20 MODELOS SELECCIONADOS en GABARDINAS y TRINCHERAS PUJADAS



REDACCION Y ADMINISTRACION:
Primo de Rivera, 6, principal
Teléfonos 2042 y 1882

TALLERES:
Calle Figuerola, 43. Teléfono 1882

Llega a Ronda

el ministro de Hacienda

Ronda, 13. — El ministro de Hacienda, señor Benjumea, acompañado del presidente del Consejo de Administración de la RENFE, conde de Guadalhorque, ha llegado en el expreso de esta mañana, con objeto de asistir al enlace matrimonial de su sobrino, don Jaime, con la señorita Milagros Troya. — Cifra.

REGRESA A MADRID EL SUBSECRETARIO DE EDUCACION POPULAR

Tetuán, 13. — El subsecretario de Educación Popular, señor Ortiz Muñoz, ha salido para Madrid, acompañado de su secretario particular, después de haber asistido a la inauguración del curso escolar 1949-50, en el Instituto Español de Tánger. En el aeropuerto el señor Ortiz Muñoz fué despedido por el delegado de Cultura, señor García Figueras y otras personalidades.

Bolsa de Barcelona

Cotizaciones facilitadas por el Colegio de Corredores de Comercio de Gerona

Día 13 de octubre de 1949

DEUDAS DEL ESTADO	
Interior 4% 1930	86
Exterior 4%	108'25
Amortizable 3% 1928	85'50
Id. 3% 1946	89'75
Id. 4% octubre	99'75
OBLIGACIONES	
Hipotecario 4% ex.	98'50
Local 4% lotes	98'75
Mun. Barña 5% 1941	81
Fc. Catalanes 6% viejos	50
Fc. Transversal 6% est.	115
Bonos Catalana Gas 5%	91'50
ACCIONES	
Fc. Cataluña pref.	182
Tranvías Barña ord.	115
Agua Barcelona	322
Catalana Gas, serie E	155
Teléfonos ord.	157
Altos Hornos	172
Rosinera Española	117
ALENA pref.	137
Transmediterránea	153
Minas del Rif	287
Explosivos	302
CAMPESA	137
española Petróleos	369
S. A. Cros	473
Bco. Exterior, viejas	190
SNTACE	303
FEFASA	107
CAITASA	147
Asland ord.	330
Azucarera	146
Ind. Químicas Canarias	151

IMPRESION
Tendencia indecisa, registrándose algunos avances en acciones Tranvías, Transmediterránea y Canarias. Al final, persiste la indiferencia del mercado.

GABARDINAS
una especialidad de
Almancen PUJADAS

Tejidos Gerona

J. Turbau

Participa a su distinguida clientela la apertura, para mañana sábado, de su nuevo establecimiento en

Avenida Jaime I, (Edificio "Inmobiliaria"-Frente Plaza Mercado)

EXTENSO SURTIDO EN TODA CLASE DE TEJIDOS

No habrá este año elecciones en Inglaterra

Así lo anuncia el Gobierno tras un Consejo de Gabinete

Attlee aconsejó al Rey que no disolviera el Parlamento

Londres, 13. — No será adelantada la fecha de la celebración de las elecciones generales inglesas. El jefe del Gobierno británico, Attlee, ha facilitado un comunicado oficial en Downing Street, 10, en el que informa al país de su decisión de no pedir al rey la disolución del actual Parlamento por ahora. Las elecciones no se celebrarán, pues, en este año. El comunicado ha sido dado a la publicidad después de un consejo de Gabinete celebrado en las primeras horas de la mañana. — Efe.

TEXTO DEL COMUNICADO

Londres, 13. — El comunicado anunciando que no se celebrarán elecciones antes de la fecha reglamentaria dice: "Teniendo en cuenta los efectos perturbadores de las continuadas conjeturas sobre unas próximas elecciones generales sobre el comercio y la industria y sobre el esfuerzo personal, el Primer Ministro cree acertado informar al país de su decisión de no aconsejar a S. M. el Rey la disolución del Parlamento este año."

SORPRESA EN AMBOS PARTIDOS

Londres, 13. — El anuncio de Attlee de que no habrá elecciones este año parece haber cogido de sorpresa tanto a los conservadores como a los laboristas de izquierda.

Los primeros no han hecho aún ninguna declaración con respecto a aquella decisión, mientras que los extremistas del laborismo siguen insis-

El ministro de Marina inaugura una exposición

DE PINTURAS DE ISABEL PONS

Madrid, 13. — El ministro de Marina ha inaugurado, en el Museo Naval, la exposición de pinturas de Isabel Pons, compuesta por 41 cuadros, de temas americanos.

Los miembros del Congreso Hispanoamericano de Historia visitaron esta exposición, de la que hicieron los mayores elogios. — Cifra.

A los 116 años ingresa en el hospital

ES LA MUJER MAS VIEJA DE ESPAÑA

Madrid, 13. — La mujer más vieja de España ha ingresado hoy en el Hospital de San Juan de Dios. Se llama Bernarda Páton y del Hoyo, y tiene 116 años y es de Ciudad Real. Los médicos que han reconocido a la enferma han expresado su seguridad de que la mano afectada por el mal, estará perfectamente sana en un plazo no muy largo.

Bernarda no sabe leer ni escribir; no ha salido jamás de Ciudad Real, sino para visitar a un hijo suyo que vivía en Málaga. Aquel y éste que ha hecho para venir a Madrid, son los dos únicos viajes de su vida. Ha trabajado en el campo toda su vida. Ha tenido nueve hijos; tiene en la actualidad 19 nietos y 10 biznietos. Por sí misma atiende su aseo personal. Duerme desde que anochece hasta las ocho de la mañana; come con excelente apetito y aunque algo torpes sus piernas, todavía le permiten dar algún paseo a diario; no tiene necesidad de gafas y disfruta de una memoria prodigiosa. No conoce el cine y no quiere saber nada ni de las máquinas de coser ni de la radio, por decir que son "brujerías". — Cifra.

Nuevo curso en la Escuela Diplomática

Lo inauguró el ministro de Asuntos Exteriores

Madrid, 13. — El ministro de Asuntos Exteriores, señor Martín Artajo, ha inaugurado esta noche en el salón de actos de la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación el curso 1949-50 de la Escuela Diplomática.

Con el ministro ocuparon la presidencia el subsecretario del departamento, los embajadores señores Sangroniz, Bárcenas y Marqués de Barzanallana, el director y secretario de la Academia y profesores.

Entre la concurrencia se hallaban los alumnos que constituyen dos grupos y que suman en total 25.

En primer lugar, el secretario de la Escuela, don Ricardo de Jaspe, leyó la Memoria del curso anterior y a continuación el profesor de Derecho Consular don Juan García de Ontiveros, dió la primera lección. Fué muy aplaudido al final de la disertación.

A continuación el director de la Escuela, don Federico Olivar, dedicó un recuerdo a su antecesor, señor Doussinague, elogiando su misión al frente de la Escuela. Luego se refirió a los estudios que han de realizar los nuevos alumnos y los calificó de duros porque son unos funcionarios, los diplomáticos, que deben estar preparados para afrontar todos los problemas de política económica y social.

Expresó su creencia en el tesón de los alumnos y en su espíritu de sacrificio y amor patriótico y

¡OPOSITORES!

Para las numerosas plazas convocadas en los Cuerpos que indicamos a continuación os recomendamos los programas oficiales y las inmejorables contestaciones del INSTITUTO EDITORIAL REUS. He aquí las oposiciones anunciadas: 26 para Telefonistas, con 5.100 pesetas y demás beneficios. 50 de Practicantes de Sanidad Militar.—50 de Aspirantes a Auxiliares en el Banco Central, con 3.150, pagas extraordinarias y pluses. — Inspectores Farmacéuticos Municipales (número limitado de plazas).—26 de Oficiales Administrativos de Aduanas, con 5.000.—Más de 40 para Contadores del Estado, con 12.000. Clases orales y por correspondencia para Peritos Agrícolas, Peritos Industriales, Radiotelegrafistas, Taquígrafos, Radiotelegrafistas, Taquígrafos, Cultura general, Banca y Comercio. Próximas oposiciones para Notarías y Secretarías de Ayuntamiento. Solicite prospectos con detalles de la oposición que le interese al INSTITUTO EDITORIAL REUS. Precios, 23 y 6, y Puerta del Sol, 12, Madrid.

añadió que, con la experiencia, completarán su misión.

Terminó felicitando al ministro por los éxitos de la política exterior de España.

A continuación el ministro de Asuntos Exteriores, señor Martín Artajo, pronunció unas palabras tras de las cuales declaró abierto el curso 1949-50 de la Escuela Diplomática.

La sesión terminó a las nueve y media de la noche. — Cifra.

De San Sebastián a Estoril Carol de Rumania

San Sebastián, 13. — Esta mañana ha salido con dirección a su palacio de Estoril el ex Rey Carol de Rumania, con su esposa la princesa Elena, el ministro de la Casa Real, también con su esposa. — Cifra.

Conferencia del doctor Belaunde

EN EL CONSEJO SUPERIOR DE INVESTIGACIONES CIENTIFICAS

Madrid, 13. — En el salón de actos del Consejo Superior de Investigaciones Científicas ha pronunciado esta tarde una conferencia el profesor de la Universidad de San Marcos y delegado del Perú en la ONU don Víctor Andrés Belaunde.

El acto fué organizado por el Instituto "Francisco de Vitoria". Presidieron el director del Instituto don Antonio de Luna, acompañado del embajador de la república dominicana don Elias Brache; presidente del Tribunal Supremo, don José Castán; presidente de la Diputación, marqués de la Valdavia y los directores generales de Bellas Artes, Asuntos de América y otras personalidades.

El director del Instituto pronunció unas palabras de presentación y salutación al profesor peruano.

Seguidamente el Dr. Belaunde pronunció su conferencia, desarrollando el tema: "La fisonomía cultural como elemento de la personalidad internacional".

La brillante y destacada disertación del señor Belaunde fué acogida con grandes aplausos. — Cifra.

Tenían 266 tarjetas de abastecimientos

Dos estafadores detenidos en Madrid

Madrid, 13. — Se ha efectuado la detención de Tomasa Sánchez Andreu, Trinidad López-Martínez, Gabriela Paula Milan y Eugenio Bernes Platero (a) "El Polo", en cuyos domicilios se les ocuparon 217 cartillas de abastecimiento y 266 tarjetas blancas correspondientes a los titulares de las cartillas, así como considerable cantidad de aceite, garbanzos, arroz, tabaco, y otros artículos. Todos los detenidos, con las mercancías intervenidas, han sido puestos a disposición de la autoridad. — Cifra.

OTROS DOS PAJAROS DE CUENTA

Madrid, 13. — A requerimiento de la Policía de Venezuela, han sido detenidos, por la Brigada de Investigación Criminal, los súbditos españoles Alberto González López, de 19 años, soltero, contable y Oscar Miranda González, de 19 años, soltero, reclamador; por falsificación e importante estafa, los cuales lograron huir de aquel país en avión. Interrogados hábilmente confesaron que Oscar, con evidente

ULTIMA HORA

Solemnísima fiesta de la Hispanidad en Lima

Llegan a Barcelona los miembros del Congreso Internacional de Ferias

Lima, 13. — La fiesta de la Hispanidad ha tenido en Lima extraordinario realce.

Ante el famoso templo de San Francisco y en presencia del cardenal arzobispo, de los ministros de España, Argentina y Chile y del alcalde de la ciudad se procedió a la solemne colocación de la primera piedra al monumento levantado al misionero andaluz San Francisco de Solano.

Seguidamente, el embajador de España, señor Castiella, acompañado de los miembros de la Embajada y de la colectividad española, colocó ante el monumento a Colón una corona de flores.

La misa celebrada en el convento de San Andrés, ante el altar a la Virgen del Pilar, estuvo abarrotada de peruanos y españoles.

Los embajadores de España ofrecieron a continuación una copa de vino español y recibieron calurosas muestras de afecto.

En el restaurante "La Habana" se celebró un almuerzo concurrenciosísimo, organizado por el Casino Español y que se desarrolló en medio de un gran entusiasmo.

Por la tarde en el Hipódromo de San Felipe, se corrió el gran premio de España, disputándose una copa donada por el embajador.

Toda la prensa dedica sus primeras páginas a exaltar la gesta del descubrimiento y enaltecer a la Madre Patria. — Efe.

UN ESPAÑOL COLOCA LA "BANDERA DE LA RAZA"

Nueva York, 13. — Un ciudadano español, el señor Lanza, antiguo residente de esta ciudad, colocó ayer al pie del monumento a Colón en la Alameda de Central Park, la bandera de la Raza: una bandera de Estados Unidos, el escudo de Castilla y León y una corona de flores, con la siguiente inscripción: "No sabemos dónde nació, pero sabemos que era un ciudadano español el almirante de la expedición que descubrió el Nuevo Mundo. América fué descubierta para gloria de España y beneficio de todos."

La inscripción aparece en castellano y en inglés. — Efe.

EN FILIPINAS

Manila, 13. — La prensa y la radio filipinas dedican comentarios a la conmemoración del Día de la Hispanidad, organizado por el embajador español, señor Aguilár, se ha celebrado una misa y un Tedeum, así como una recepción en la Legación española.

A ambos actos asistieron representaciones de la Jefatura del Estado y del Gobierno, varios prelados y miembros del Parlamento así como diversas autoridades. — Efe.

LLEGADA DE LOS MIEMBROS DEL CONGRESO INTERNACIONAL DE FERIAS A BARCELONA

Barcelona, 13. — En autocar ha llegado el presidente de la Unión de Ferias Internacionales de Muestras y presidentes y más caracterizados de los certámenes de este carácter y más prestigiosos de Europa, procedentes de Valencia, donde celebraron su reunión anual.

A su llegada fueron recibidos por el presidente y secretario de la Feria Internacional de Muestras de Barcelona. Permanecerán dos días en esta capital, durante los cuales serán huéspedes de honor de esta Feria Internacional de Muestras y de las Cámaras Oficiales de la Industria, del Comercio y Navegación.

Todos los viajeros vienen encantados de su estancia en la capital levantina y de los agasajos de que han sido objeto por parte de los elementos directivos de la Feria Muestraria de Valencia y autoridades de dicha capital.

Audiencia civil de S. E. el Jefe del Estado

Madrid, 13. — S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos ha recibido en audiencia civil en el Palacio de El Pardo, a los siguientes señores:

Don Isidro de Arcenegui, subsecretario de Justicia; Mr. Arthur F. Loveday, y don Juan P. Ramos, acompañado de su hijo don Roberto Ramos.

El Papa recibe a 250 jóvenes católicos ingleses

Castelgandolfo, 13. — S. S. el Papa ha recibido en audiencia a 250 miembros de la Asociación Británica de Jóvenes Católicos. El Santo Padre elogió la labor realizada y les exhortó a trabajar con gran ardor en la propagación del Catolicismo en la Gran Bretaña. — Efe.

Simula ahorcarse y lo hace de verdad

Bennes, 13. — Se ha producido un lamentable accidente en una familia de Marzan. Para divertir a sus hermanitas, el joven de 16 años Paul Le Ray, hizo el simulacro de ahorcarse. Desgraciadamente, el joven no pudo deshacer el nudo corredizo y quedó ahorcado de verdad. — Efe.

El hombre del poste ha bajado por fin

Lisboa, 13. — Informan de Cleveland que hoy ha descendido del poste en que se encontraba desde hace 117 horas el llamado campeón mundial "de permanencia en el alto de un poste" Charlie Lupica; el campeón besó a su mujer y a sus cuatro hijos, uno de los cuales nació mientras Lupica estaba en las alturas. Lupica ha batido la marca anterior que estaba establecida por otro norteamericano en 72 horas.

El asesino de Gandhi será ejecutado

Nueva Delhi, 13. — La sección judicial del Consejo Privado, ha rechazado la apelación de Nathuran Gose y de sus cuatro cómplices, condenados por el asesinato de Gandhi. Gose fué condenado a muerte por el Tribunal Supremo del Punjab. — Efe.

Ha muerto el octavo boxeador

A CONSECUENCIA DE UN COMBATE

Detroit, 13. — Talmadge Bussey, boxeador negro del peso ligero, ha dejado de existir a causa de las heridas que recibió en el combate celebrado el día 10. Bussey fué alcanzado en el octavo round en la mandíbula por un fuerte derechazo de su adversario.

Es el octavo boxeador que muere este año y el segundo en el transcurso de una semana, pues el italiano Bertola falleció el pasado miércoles en Buffalo.

GABARDINAS PUJADAS